

Festives et ensoleillées, Bio-Agri et Bio-Vino confirment leur attractivité

Les deux manifestations organisées à Moudon VD à la mi-mai dernieront attiré plus de 10 000 personnes. L'occasion pour l'Association Bio Vaud de célébrer son trentième anniversaire.

Qu'ils soient venus faire le plein de plantons, s'aérer en famille ou déguster des vins bio et nature, ils sont pas moins de dix milles à avoir afflué à Moudon les 11 et 12 mai pour la sixième édition de la Foire Bio-Agri. Pour la troisième année consécutive, cette dernière s'est tenue sur les terrains situés derrière la gare, de part et d'autre de la Broye. «L'endroit est parfait», résume Frank Siffert, cheville ouvrière de la manifestation de-



C'est la troisième fois que Bio-Agri se déroule sur les bords de la Broye, derrière la gare de Moudon VD.

puis sa création en 2016. «L'aménagement du site et nos structures sont désormais rodés et relativement au point, même si on peut encore améliorer nettement le passage de la Broye, qui sépare les deux zones de la Foire.» Le pont suspendu aménagé pour l'occasion au-dessus de la rivière, entre le site principal de l'exposition et le Technopôle, constituait pour certains visiteurs une aventure en soi, tant il nécessitait d'avoir le pied sûr. «Le trajet pédestre de la zone principale d'exposition au Technopôle sera retravaillé et revalorisé dès l'an prochain, avec stands et animations, afin d'inciter les visiteurs à contourner la rivière», assure l'agriculteur de Bonvillars VD.

Soutien étatique majeur

Il n'en demeure pas moins que la bonne humeur a régné en maître sur l'ensemble des deux jours, la météo chaude et ensoleillée aidant. «Nos exposants nous ont tous fait part de retours positifs et satisfaits sur cette édition, à commencer par

les cinq producteurs de plantons, qui se sont faits littéralement dévaliser, fin des Saints de Glace oblige!»

Le point d'orgue du week-end fut à n'en point douter la célébration des trente ans de l'association Bio Vaud, désormais présidée par Gérald Huber, agriculteur à Aubonne VD qui vient de succéder à Matthieu Glauser, après cinq ans de mandat. Forte de ses 450 membres, l'association Bio Vaud bénéficie depuis 2023 d'une convention avec le canton de Vaud, qui lui alloue 800 000 francs pour la coordination et à la réalisation des activités de promotion, de recherche et de développement pour l'agriculture biologique vaudoise. «C'est un soutien non seulement financier, mais également politique», glisse Frank Siffert. «La Conseillère d'Etat Valérie Dietsch, mais aussi les responsables du Service cantonal de l'agriculture et de la viticulture Pascal Hottinger et Frédéric Brand, ont profité de l'événement pour réaffirmer leur engagement envers le mouvement bio sur Vaud.» Forte de son expérience en matière d'organisation événementielle, Bio Vaud cherche désormais à développer sa facette promotionnelle: «25 pour cent de la somme allouée par le canton est dédiée à la communication, au marketing et à faire vivre le bio vaudois en dehors des fermes», rappelle Frank Siffert.

Public familial ciblé avant tout

Créées en 2016, et ayant initialement la vocation d'attirer tant un public professionnel que de consommateurs, Bio-Agri et Bio-Vino se sont concentrées, depuis trois éditions, sur un public familial, en mettant particulièrement l'accent sur des animations dédiées aux plus jeunes (spectacles, chasse au trésor, etc.). Et la recette fonctionne à merveille, en témoigne l'âge moyen des visiteurs, particulièrement bas. «Qu'on soit agriculteurs ou consommateurs, on vient en famille à Bio-Agri», résume Frank Siffert, pour qui l'objectif est atteint. «Nous n'avons pas la vocation d'une foire agricole pure et dure, dédiée à promouvoir un changement de technique agronomique. On veut montrer que le bio est non seulement une solution agronomique et alimentaire, mais aussi une réponse au marasme ambiant dans le secteur agricole. Force est de constater en effet que les familles paysannes bio bénéficient d'une meilleure qualité de vie, de tous points de vue.»

Les organisateurs de la Foire cherchent cependant à améliorer encore leur concept, notamment en incorporant davantage la partie vinicole au site de la foire. «Bio-Vino se tenait jusqu'à présent dans un bâtiment de la ville. Le fait de devoir se déplacer a malheureusement découragé quelques visiteurs.» Résultat, l'affluence auprès des 40 producteurs venus faire déguster plus de trois cent vins nature et bio a été moins bonne qu'attendue le dimanche. «Avec désormais plus de 500 vignes certifiées en Suisse, la viticulture est le secteur le plus dynamique du mouvement bio, il faut à tout prix mieux valoriser cette présence à Moudon», reconnaît celui qui est aussi le président de l'Association suisse vin nature. Le rendez-vous est donc pris, pour découvrir la nouvelle mouture de Bio-Agri et Bio-Vino, les 10 et 11 mai 2025! *Claire Berbain*



Gerald Huber, nouveau président de Bio Vaud.



La passerelle sera revue dès l'an prochain.



Le marché aux plantons constitue toujours sans un véritable produit d'appel. Photos: isocellphoto.ch



40 producteurs ont fait déguster leurs crus lors de Bio-Vino.



L'Association Bio Vaud a célébré ses trente ans lors de la Foire.